

Póster:

VIOLENCIA EN LOS VÍNCULOS. ACERCA DEL MALTRATO INFANTIL Y LAS FALLAS EN LA ESTRUCTURACIÓN SUBJETIVA. HACIA LA CONSTRUCCIÓN DE UN TRABAJO INTERDISCIPLINARIO

Liliana Tok, Marcela Reyes, M. de las Mercedes García Ferrín, M. Eugenia de Ansó, Cecilia Albrigi, Javier Salomone
marcelavreyes@hotmail.com

Unidad Académica: Hospital Municipal de Vicente López “Prof. Dr. Bernardo Houssay”, Servicio de Psicopatología.

Palabras claves: Violencia. Estructuración Subjetiva. Interdisciplina.

Introducción: La desintegración actual en la familia, considerada como la matriz de constitución del sujeto humano, nos impulso a construir un grupo interdisciplinario dedicado a la atención de familias en riesgo. La complejidad de las situaciones de violencia en los vínculos nos motivó al armado de estrategias conjuntas con el objetivo de abordar dichas problemáticas.

Objetivo: Detección de maltrato infantil. Abuso sexual. Negligencia. Abandono. Prevenir la aparición de futuras patologías. Favorecer la estructuración psíquica y el adecuado desarrollo del niño. Disminuir el agravamiento de los trastornos generados a partir de la disfunción familiar presente.

Hipótesis: Los malos tratos sufridos por niños y adolescentes en edades muy tempranas constituyentes del psiquismo, están vinculados a la aparición de patologías mentales en algún momento de la vida.

Metodología de trabajo: Equipo interdisciplinario constituido por: Médicos pediatras. Psicólogos de adultos y de niños. Psiquiatra infanto juvenil y de adultos. Trabajadora social. Asesoramiento legal.

Se tuvieron en cuenta las siguientes variables:

Datos de filiación.

Antecedentes patológicos.

Ambiente sociofamiliar.

Red familiar.

Riesgos potenciales.

Se realizaron entrevistas a padres y a escuela.

Visitas domiciliarias.

Consulta médica pediátrica

Derivación con seguimiento

Resultados: A partir de esta experiencia observamos un mejoramiento de los signos clínicos en cuadros psicopatológicos instalados y la prevención y/o no desencadenamiento de patologías en niños y adolescente. También se observa un fortalecimiento de los vínculos primarios entre el niño y los responsables de su crianza.

Conclusiones: A partir de la experiencia de trabajo consideramos al trabajo interdisciplinario como una herramienta valiosa en situaciones de violencia y de vulnerabilidad de derechos en niños, niñas y adolescentes.

Dada la complejidad de la patología actual, el fracaso de la estructura familiar a través de sus funciones y la caída de la red social como mediadora nos lleva a implementar el trabajo en red como recurso de abordaje a las familias en riesgo.

Bibliografía:

Ley de Salud Mental 26657

http://www.msal.gov.ar/saludmental/images/stories/info-equipos/pdf/2013-09-26_ley-nacional-salud-mental.pdf

Durkheim E. 1998 *El Suicidio* Akadia Madrid.

Durkheim E. 1995 *La División laboral del trabajo social*.3era ed. Akadia Madrid

Bringiotti M. I 2015: *Abuso y Maltrato en la infancia y adolescencia*. Investigaciones y debates interdisciplinarios. 1era ed. Buenos Aires.